



Monitoreo y Análisis 20/mayo/2023

SECRETARIO

(B-224) Porcicultura nacional fomenta la economía social y suma a la seguridad alimentaria: Agricultura.- La porcicultura mexicana genera empleos, divisas, economía social, desarrollo en zonas rurales y suma a la seguridad alimentaria del país, de ahí la importancia de fortalecer su productividad, competitividad y sustentabilidad, subrayó el **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula.**

<https://www.razon.com.mx/negocios/porcicultura-nacional-fomenta-economia-social-suma-seguridad-alimentaria-agricultura-529047>

<https://acustiknoticias.com/2023/05/porcicultura-nacional-fomenta-la-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura/>

<https://www.noventagradados.com.mx/nacional/porcicultura-nacional-fomenta-la-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura.htm>

<https://www.angulo7.com.mx/2023/05/19/porcicultura-ayuda-a-economia-y-alimentacion-agricultura/>

<https://headtopics.com/mx/porcicultura-nacional-fomenta-la-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura-39339503>

<https://www.tallapolitica.com.mx/porcicultura-nacional-fomenta-la-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura/>

<https://www.tierrafuerte.mx/porcicultura-nacional-fomenta-la-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura/>

<https://hiptex.com.mx/noticias/42524/fomenta-porcicultura-nacional-la-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura>

<https://diariodelyaqui.mx/agricola/porcicultura-fomenta-economia-social-vv/66452>

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/530539/porcicultura-nacional-fomenta-la-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria-Agricultura.html>

<https://www.lado.mx/n.php?id=13192649>

<https://www.voragine.com.mx/2023/05/19/porcicultura-nacional-fomenta-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria-agricultura/>

<https://www.portalpolitico.tv/nacionales/porcicultura-nacional-fomenta-la-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria>

<https://sitquije.com/medio-ambiente/campo/destaca-mexico-su-actividad-porcicola>

https://expresionmexico.com/2023/05/19/porcicultura-nacional-fomenta-la-economia-social-y-suma-a-la-seguridad-alimentaria/?fbclid=IwAR3HM-JYG1rWxct0wIxz0rfdw2la9q0WbveJJdUeVufLcnj_YkzhHZrYaEU

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1659733427959255042

https://twitter.com/Portal_Politico/status/1659647297683345409

<https://twitter.com/jrz3061/status/1659655879925309457>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1659643032558247938>

<https://twitter.com/InformaOriente/status/1659644685655187456>

<https://twitter.com/AcustikInforma/status/1659627803761885205>

<https://twitter.com/90gradosmx/status/1659645138002489347>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=783063159904616&set=a.556144725929795>





(B-222) Cuenta México con lineamientos e instrumentos para el cuidado de las abejas.- Desde el inicio de esta administración, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural puso en marcha lineamientos e instrumentos para la conservación y uso sustentable de los polinizadores como las abejas, que contribuyen con el 10 por ciento de la riqueza genética, biodiversidad y ecosistemas del país, resaltó el titular de la dependencia, **Víctor Villalobos Arámbula. La Crónica, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023000475nc.pdf

<https://www.tierrafuerte.mx/cuenta-mexico-con-lineamientos-e-instrumentos-para-el-cuidado-de-las-abejas/>

<https://cobertura360.mx/2023/05/19/inteligencia-artificial/las-abejas-dan-10-de-la-riqueza-genetica-biodiversidad-y-ecosistemas-de-mexico-sader/amp/>

<https://bmeditores.mx/entorno-pecuario/cuenta-mexico-con-lineamientos-e-instrumentos-para-el-cuidado-de-las-abejas/#:~:text=M%C3%A9xico%20cuenta%20con%20la%20iniciativa,la%20seguridad%20alimentaria%20y%20la>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/cuenta-mexico-con-lineamientos-e-instrumentos-para-el-cuidado-de-las-abejas.htm>

<https://www.masnoticias.mx/cuenta-mexico-con-lineamientos-e-instrumentos-para-el-cuidado-de-las-abejas/>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/cuenta-mexico-con-lineamientos-e-instrumentos-para-el-cuidado-de-las-abejas.htm>

<https://www.afmedios.com/poblacion-rural-y-urbana-obligada-a-proteger-a-las-abejas-subsecretario-de-autosuficiencia-alimentaria-de-la-secretaria-de-agricultura-y-desarrollo-rural/>

(B-219) Agricultura, clave para combatir el cambio climático: Villalobos Arámbula.- La agricultura no es la generadora ni mucho menos la principal responsable del calentamiento global, por el contrario, es una actividad que contribuye a retener la emisión de dióxido de carbono (CO2) a la atmósfera, mediante un adecuado manejo del suelo, afirmó el titular de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER), Víctor Villalobos Arámbula.**

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/agricultura-clave-para-combatir-el-cambio-climatico-villalobos-arambula/>

<https://agronoticias.com.mx/2023/05/19/agricultura-clave-para-combatir-el-cambio-climatico-villalobos-arambula/>

TWITTER

Agricultura

@Agricultura_mex

¡#FertilizantesParaElBienestar llega a todo el país! 🐝

Espera la convocatoria en tu estado, revisa los calendarios de entrega y ubica tu CEDAS más cercano.

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1651306275441868832

Agricultura

@Agricultura_mex

No te pierdas la Exposición "Maíces Nativos, alimento, cultura y biodiversidad", este 25 de mayo.

🕒 10:00 h

Sigue la transmisión en vivo a través de #AgriculturaTV.





AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL



<http://bit.ly/32d7bP7>

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1659767364081025025

Agricultura

@Agricultura_mex

¡En mayo, cumplamos en tiempo y forma con la Declaración patrimonial y de intereses 2023!

#TodosDeclaramosGobMx #DeclaraNet2023

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1659753825417265155

Agricultura

@Agricultura_mex

Los abejorros también son parte de la agricultura: En la actualidad se conoce a la polinización como un servicio ambiental y ecosistémico del que dependen entre el 80% y el 85% de los principales cultivos.

Conoce más: <https://bit.ly/3WlnsJJ>

#ElCampoOrgulloDeMéxico

https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1659725092065013760

SECRETARÍA

(B-223) Población rural y urbana, obligada a proteger a las abejas: Víctor Suárez Carrera.- Las sociedades rural y urbana están obligadas a preservar la existencia de las abejas, insectos diminutos y a la vez fundamentales para la biodiversidad, el equilibrio ecológico, la alimentación, la vida y la sobrevivencia misma del planeta, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, Víctor Suárez Carrera.

<https://www.portalpolitico.tv/nacionales/poblacion-rural-y-urbana-obligada-a-proteger-a-las-abejas-victor-suarez-carrera><https://www.nuevomexicoplural.com/poblacion-rural-y-urbana-obligada-a-proteger-a-las-abejas-victor-suarez-carrera/>

<https://www.notimx.mx/2023/05/poblacion-rural-y-urbana-obligada.html>

<https://www.nuevomexicoplural.com/poblacion-rural-y-urbana-obligada-a-proteger-a-las-abejas-victor-suarez-carrera/>

<https://agroregion.com/articulo?id=1809>

<https://argonmexico.com/2023/05/19/poblacion-rural-y-urbana-obligada-proteger-a-las-abejas-victor-suarez-carrera/>

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/poblacion-rural-y-urbana-obligada-a-proteger-a-las-abejas-subsecretaria-de-agricultura.htm>

<https://cxunews.com/2023/05/19/poblacion-rural-y-urbana-obligada-proteger-a-las-abejas-victor-suarez-carrera/>

<https://www.informaoriente.com.mx/nacional/poblacion-rural-y-urbana-obligada-a-proteger-a-las-abejas-subsecretaria-de-agricultura.htm>

<https://www.masnoticias.mx/cuenta-mexico-con-lineamientos-e-instrumentos-para-el-cuidado-de-las-abejas/>





(B-218) Capacita Agricultura a sector productivo de Belice en cultivo de soya, coco, guanábana y pitahaya.- La **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** y el Ministerio de Agricultura, Seguridad Alimentaria y Empresas de Belice llevan a cabo trabajos de cooperación técnica para impulsar cultivos de soya, guanábana, cocotero y pitahaya en el país caribeño, en el marco del Memorándum de Cooperación en Investigación Agropecuaria.

<https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-capacita-a-productores-en-belice-en-cultivo-de-soya-coco-guanabana-y-pitahaya/>

Apicultura en peligro.- El director general del Consejo Regulador Promieles Mexicanas, Antonio Miranda Miranda, explicó que se ha identificado una relación entre la comisión de estos robos y la llamada "miel adulterada", ya que se sabe que las personas dedicadas a esta actividad recurren al robo de los cajones de colmenas para extraer los bastidores (los panales de miel) y así hacer creer alas y los consumidores que esta miel es pura y original. El director indicó que, de acuerdo con la Ley de Organizaciones Ganaderas, que es donde se incluye esta actividad, el robo de las abejas está considerado como abigeato, por lo que la denuncia presentada ante las autoridades correspondientes tiene que basarse en el número de cajones sustraídos, ya que un conjunto de cinco cajones se equipara aun animal vacuno en pie, es decir a una vaca, de acuerdo con estas disposiciones avaladas por la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER). Milenio, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023002229nc.pdf

Mujeres rescatan colmenas en la CdMx.- La experta en estos insectos, Elizabeth Bacilio López, afirma que bajó el avistamiento de abejorros 1 número de colmenas de abejas disminuyó en el último año en la Ciudad de México, principalmente por el cambio climático, uso de insecticidas en cultivos y el desplazamiento de apicultores, quienes crían a estos insectos. La médica veterinaria responsable en abejas, Elizabeth Bacilio López, comentó que el año pasado la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural registró tres mil 200 colmenas en la capital, mientras que en 2021 la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** registró seis mil 971 colmenas distribuidas en diferentes alcaldías. **El Sol de México, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023002154nc.pdf

Pierde CDMX colmenas de abejas por crecimiento urbano.- La médica veterinaria responsable en abejas, Elizabeth Bacilio López, comentó que el año pasado la Comisión de Recursos Naturales y Desarrollo Rural registró tres mil 200 colmenas en la capital, mientras que en 2021 la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** registró seis mil 971 colmenas distribuidas en diferentes alcaldías. La disminución fue de 54 por ciento.

<https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/pierde-cdmx-colmenas-de-abejas-por-crecimiento-urbano-10093443.html>

Liberará SADER recursos del programa Cuota Energética.- Jesús Padilla, titular de la Secretaría del Campo del estado de Zacatecas (Secampo), dio a conocer que la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural del gobierno de México (SADER)** liberará, estos próximos días, los recursos del programa Cuota Energética, beneficiando a 6 mil 500 productores zacatecanos con pozos en sus unidades de riego, que





sin esta gestión, se verían imposibilitados para realizar sus pagos ante la Comisión Federal de Electricidad (CFE), ya que los montos de los recibos serían incosteables, obligándose a decidir no sembrar esta temporada.

<https://www.ljz.mx/20/05/2023/liberara-sader-recursos-del-programa-cuota-energetica/>

SADER Querétaro reconoce errores.- La desaparición de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND) fue un desacierto del gobierno federal, reconoció Benito de Jesús Olvera Muñoz, titular de la oficina de representación de la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** en Querétaro.

<https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/sader-queretaro-reconoce-errores-10092493.html>

Reporta SADER 93 mil 300 toneladas de pollo en el primer cuatrimestre

En el primer cuatrimestre de 2023 se registró una producción de 93 mil 300 toneladas de pollo en Durango, de acuerdo con el reporte de la **Secretaría de Agricultura Ganadería y Desarrollo Rural (SADER)**.

<https://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/2023/reporta-sader-93-mil-300-toneladas-de-pollo-en-el-primer-cuatrimestre.html>

Comprarán maíz a productores de Sinaloa.- El acuerdo con **SEGALMEX** pone fin al conflicto con los agricultores, que exigían apoyos al gobierno federal. Autoridades federales acordaron con productores de Sinaloa la compra de dos millones de toneladas de maíz por parte de **Seguridad Alimentaria Mexicana (SEGALMEX)**, además de la instalación de una oficina del organismo en ese estado. **El Sol de México, 6 / La Prensa, 20**

https://testigos.intellicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_20052023/20052023001904nc.pdf

https://testigos.intellicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_20052023/20052023002144nc.pdf

Liconsa tiene 50 denuncias en FGR por presuntas irregularidades y un posible daño patrimonial.- Siguen en curso las denuncias en contra de quienes resulten responsables por presuntas irregularidades y un posible daño patrimonial a **SEGALMEX** por hasta 9 mil 500 millones de pesos, aseguró el gerente nacional de Abasto Social de Liconsa, Víctor Hugo Pérez Rojas. En entrevista, precisó que se han presentado 50 denuncias a nivel nacional por parte de Liconsa y que se mantienen en curso y el área jurídica lleva el seguimiento, apuntó que en Veracruz no hubo denuncias.

<https://www.clarinveracruzano.com/liconsa-tiene-50-denuncias-en-fgr-por-presuntas-irregularidades-y-un-posible-dano-patrimonial/>

Corren rumores | ¿Qué tanto esconden, carajo? Otro decretazo... Mucho más tardó la Suprema Corte de Justicia de declarar que ocultar información de las obras emblemáticas del presidente López Obrador era inconstitucional y por lo mismo deben de entregar los datos de estas obras, que el Presidente saliera con otro decretazo igual o peor para seguir ocultando esta información de los gastos que se hacen en las obras faraónicas. Según el mandatario, esto lo hace para proteger sus caprichos... perdón, sus obras de que se las vayan a parar con un amparo. Esto es absurdo, porque sólo se amparan contra acciones





malas de gobierno. Si estos proyectos están bien hechos, mejor realizados y sin transas, no hay cómo se pierda un amparo. Ah, claro, pero si en todo esto hay un cochinerero como en **SEGALMEX** que no pudieron ocultar y donde andan volando 15 mil millones, entonces se entienden porque quieren cubrir el cochinerero. **El Sol de Hermosillo**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023003496wd.pdf

Prometen a productores compra de maíz.- La Secretaría de Gobernación (Segob) y **SEGALMEX** ofrecieron ayer a productores de Sinaloa la compra de 2 millones de toneladas de maíz blanco, con un precio de garantía de 6 mil 965 pesos por tonelada. Así lo aseguró el Gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha, quien participó en la reunión convocada por el titular de la Segob, Adán Augusto López, con representantes de organizaciones productoras de esa entidad. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023002331nc.pdf

Dialogan para lograr acuerdo.- El secretario de Gobernación, Adán Augusto López, se reunió con productores agrícolas del estado de Sinaloa que demandan apoyos para comercializar su producción y mejorar precio por tonelada. En la sede de la Segob, el secretario estuvo acompañado por el gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, y el director de **SEGALMEX**, Leonel Cota Montarolo. **El Heraldo de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023002317nc.pdf

Adán Augusto López H.- Con la participación del Gobernador Rubén Rocha y Leonel Cota, Director de **SEGALMEX**, nos reunimos con los Procuradores Agrícolas del Estado de Sinaloa. **Diario Basta, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023001098nc.pdf

Tip...tip.- Ignacio Ovalle Fernández, señalado como corrupto en **SEGALMEX**, mereció todo el apoyo del presidente y ahora el secretario de la Defensa Nacional, que compró una casa que dicen vale 30 millones de pesos, que la compró en nueve millones cuando estaba en obra negra y hay que ver cómo lo defiende López Obrador.

<https://www.elsoldedurango.com.mx/analisis/tip...tip...-10092869.html>

AGRICULTURA

Exigen precio justo por sus cosechas.- Agricultores de Jalisco y Michoacán se manifestaron ayer en un libramiento de los municipios de La Huerta y Briseñas, para exigir precios justos por el trigo y el maíz. Absalón García Ochoa, presidente de la Unión de Productores de Granos Básicos de Jalisco, reprochó al Presidente López Obrador por incumplir su promesa de bajar el precio de los combustibles. **Reforma, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023002343nc.pdf

Acceso libre / Los largos días a la elección / Carlos Zúñiga Pérez.- El tiempo se acorta ante los deseos del Presidente de tener a su posible sucesor o sucesora, pasando las elecciones de Coahuila y Estado de México hasta echar un vistazo a las redes sociales del Secretario de Gobernación para ver el





activismo propio de un precandidato. Lo mismo se reúne con los productores de maíz de Sinaloa para negociar, que con un gobernador de oposición; promueve turismo y encabeza mítines con organizaciones sindicales. **El Heraldo de México, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023002335nc.pdf

Aumentar apoyos a productores de maíz, frijol, trigo, arroz y leche urge el senador Ángel García Yáñez - Entresemana **Aumentar apoyos a productores de maíz, frijol, trigo, arroz y leche urge el senador Ángel García Yáñez.**- El campo vive una situación económica compleja, que se complica con las adversidades climatológicas, advierte el legislador del PRI Ciudad de México, 06 de mayo (entresemana.mx). El campo mexicano enfrenta, desde hace muchos años, una situación económica compleja, pues además de las adversidades climatológicas, hay una insuficiencia en los apoyos que reciben los campesinos para sacar adelante su producción, subrayó el senador Ángel García Yáñez. Por ello, impulsa un punto de acuerdo para exhortar al organismo Seguridad Alimentaria Mexicana para que, a través del Programa Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos se incrementen, de manera emergente, los apoyos a productores de maíz, frijol, trigo, arroz y leche.

<https://entresemana.mx/273074-2/>

Amplían compra de maíz a 2 millones de toneladas para presionar el mercado.- El segundo acuerdo que se tomó en la Secretaría de Gobernación es sostener una reunión con líderes de la industria de la masa y la tortilla, en la que se tratará el tema de compra a productores mexicanos, así como la posible imposición de aranceles con aquellos países con los que no se tiene acuerdos comerciales.

De acuerdo con Jaime Montes Salas, secretario de Agricultura en Sinaloa, dichos acuerdos son para presionar y asegurar el mercado de los granos en torno al maíz, cuyo precio por tonelada es de 6 mil 965 pesos.

<https://revistaespejo.com/2023/05/19/amplian-compra-de-maiz-a-2-millones-de-toneladas-para-presionar-el-mercado/>

Apoyarán con \$218 millones a campesinos de Tlaxcala.- Treinta mil productores de maíz, trigo y amaranto en Tlaxcala son beneficiarios del programa Producción para el Bienestar, que distribuye más de 218 millones de pesos. Así lo informó Carlos Luna Vázquez, coordinador estatal de los programas de atención del gobierno de la República. Sin embargo, admitió que las casi 18 mil toneladas de fertilizante para los cultivos del ciclo primavera-verano no han sido liberadas por Petróleos Mexicanos. Luna Vázquez detalló que por tercer año consecutivo la Secretaría entrega estos recursos a fondos perdidos a los 33 mil 285 ejidatarios, un total de 218 millones 246 mil 800 pesos.

<https://www.elsoldetlaxcala.com.mx/local/municipios/apoyaran-con-218-millones-a-campesinos-de-tlaxcala-10093686.html>

GANADERIA

Apoyan a productores de la Leche del Valle.- Cumpliendo el compromiso del gobernador Víctor Manuel Castro Cosío con la asociación Ejidos Unidos y como parte de los ocho proyectos con los que la





Secretaría de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario (SEPADA) impulsa la productividad y competitividad de los sectores productivos primarios, el Gobierno Estatal otorgó apoyo para la rehabilitación de la infraestructura y equipo de la planta procesadora Leche del Valle.

<https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/municipios/apoyan-a-productores-de-la-leche-del-valle-10092036.html>

¡Angus, Brangus, Charolais y más! Mañana arranca la Convención Nacional Ganadera 2023.- Este domingo arranca la Convención Nacional Ganadera 2023, donde se contará con exposición de ganado de las razas Angus, Brangus, Beefmaster, Charolais, Hereford y Simmental y la exposición de equina, la inauguración oficial será el lunes en el Centro de Exposiciones y Convenciones de Chihuahua. Ello en el marco de la 87ª Asamblea General Ordinaria de la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG), donde el ingeniero Homero García de la Llata rendirá un informe de actividades. Las actividades locales iniciarán desde el 20 de mayo con la presentación del informe de actividades de Álvaro Bustillos, en el marco de la Asamblea Anual Ordinaria de la Unión Ganadera Regional de Chihuahua.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/angus-brangus-charolais-y-mas-manana-arranca-la-convencion-nacional-ganadera-2023-10092646.html>

MAG inicia segunda jornada de transferencia de embriones en bovinos.- Esta es la segunda jornada de transferencia de embriones en bovinos, que incluye a los departamentos de Santa Ana, Chalatenango, San Miguel y La Unión; durante la primera jornada en abril pasado, fueron implantados 62 embriones. El ministro de Agricultura, Óscar Guardado, explicó que mediante la técnica de transferencia de embriones no se mezcla el material genético, ya viene el producto de la concepción de la raza gyrolando F1, que es más resistente y aclimatada a El Salvador; en esta jornada serán implantados 130 embriones de un total de 2,000.

<https://www.diariocolatino.com/mag-inicia-segunda-jornada-de-transferencia-de-embriones-en-bovinos/>

Ángeles Taurinos entrega carne al Banco de Alimentos.- La Fundación Ángeles Taurinos A.C., entregó al Banco de Alimentos de Michoacán, la carne de siete de los nueve toros de la ganadería Torreón de Cañas, mismos que fueron lidiados el pasado sábado en El Palacio del Arte en Morelia, durante la corrida denominada Duelo de Titanes. Fueron mil 400 kilos de carne (limpia y en paquetes de medio kilo cada uno) que formarán parte de la despensa que semanalmente el Banco de Alimentos de Michoacán hace llegar a 3 mil familias de escasos recursos económicos.

<https://www.larevista.com.mx/toros/angeles-taurinos-entrega-carne-al-banco-de-alimentos-80448>

Inaugura Gobernadora Primer Encuentro Intersecretarial del Sector Ganadero.- La gobernadora Lorena Cuéllar Cisneros inauguró el Primer Encuentro Intersecretarial del Sector Ganadero, con el objetivo de establecer estrategias de una agenda en común entre las entidades federativas. Durante este jueves y viernes los participantes abordarán temas como la movilización de animales, sus productos y subproductos; abigeato; inventarios del Padrón Ganadero Nacional (PGN); y guía de tránsito de ganado en cada entidad federativa, entre otros.

<https://cxunews.com/2023/05/19/inagura-gobernadora-primer-encuentro-intersecretarial-del-sector-ganadero/>





Firman Acuerdo por el lechero.- Con el objetivo de encontrar soluciones a los problemas que enfrentan principalmente los pequeños productores, quienes son el eslabón más vulnerable en la cadena productiva de la leche en temas como variaciones de precios, competencia desleal, así como falta de capacitación y tecnificación, el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez y líderes de este sector firmaron el “Acuerdo por el Sector Lechero de Jalisco” en el que participan todos los eslabones de esta industria.

<https://www.jalisco.gob.mx/es/prensa/noticias/159555>

APICULTURA

Cuesta 335 mdp muerte de abejas.- Tras la muerte masiva de abejas en el sureste del País este año, las afectaciones causadas a diferentes cultivos podrían impactar sobre un monto de 335 millones de pesos, que es lo que depende de la polinización, expuso el Colegio de la Frontera Sur (Ecosur). "Es uno de los casos más graves de intoxicación de abejas que ha habido en la Península de Yucatán e incluso en general en México", señaló Rémy Vandame, investigador especialista de Ecosur, en el marco del Día Mundial de las Abejas. **Reforma, 1**

https://testigos.intellicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023002276nc.pdf

<https://diario.mx/economia/cuesta-335-mdp-muerte-de-abejas-20230520-2057369.html>

<https://www.elvigia.net/nacional/2023/5/20/cuesta-335-mdp-muerte-de-abejas-418081.html>

Día Mundial de las Abejas: Guanajuato productor número 18 en producción de miel.- Previo al Día Mundial de las Abejas, que se celebra este sábado 20 de mayo, el titular de la Secretaría de Desarrollo Agroalimentario y Rural (SDAYR), Paulo Bañuelos Rosales, informó que Guanajuato es el productor número 18 del país, para el 2021 tuvo una producción de 673 toneladas, 34 municipios participan en la producción de miel.

<https://www.elsoldelbajio.com.mx/local/dia-mundial-de-las-abejas-guanajuato-productor-numero-18-en-produccion-de-miel-10092935.html>

Los abejorros también son parte de la agricultura.- Dentro de los polinizadores que existen en nuestro país destaca la familia que se conoce como apidae, ésta incluye a las abejas melíferas que son con las que generalmente estamos más familiarizados, estas son las que producen la miel conocidas como abejas domésticas. En esta familia también se incluyen a los abejorros y los abejorros carpinteros. Además de incluir las abejas meliponas las cuales se destacan por no tener aguijón, estas son las encargadas de polinizar las orquídeas y tienen función de parasitar otros insectos.

<https://www.tierrafuerte.mx/los-abejorros-tambien-son-parte-de-la-agricultura/>

PESCA/ACUACULTURA

México incrementará producción acuícola sustentable: Ebrard.- El canciller Marcelo Ebrard anunció que el gobierno expandirá la acuicultura sustentable para garantizar la seguridad alimentaria de





México. El secretario de Relaciones Exteriores inauguró ayer, junto con el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, la reunión del Subcomité de Acuicultura de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura, que sesiona en Hermosillo y a la que acuden representantes de 69 países. 'Tejemos un plan de trabajo que es aumentar la aportación de nuestra acuicultura para la seguridad alimentaria de México y para reducir el hambre en todo el continente americano, contribuir a ello', expuso Ebrard. **Unomásuno, 9**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023000582nc.pdf

Respalda gobierno a pescadores mediante programa "Seguro de Vida". - El titular de la Secretaría de Pesca, Acuicultura y Desarrollo Agropecuario (SEPADA), José Alfredo Bermúdez Beltrán, recordó que el Programa de Seguro de Vida a Pescadores Ribereños, cuenta con un padrón de dos mil 054 beneficiarios, de los cuales 116 son mujeres y mil 938 hombres, a través del cual se apoya a las familias de las y los productores pesqueros inscritos que pierdan la vida. Preciso que, tras un minucioso trabajo de depuración del padrón de este programa, el municipio de Mulegé es el que más registros presenta con mil 045, posteriormente La Paz con 449, Comondú 360; Loreto 157 y Los Cabos con 43, todas auténticas productoras y productores que día a día buscan el sustento de sus familias arriba de sus embarcaciones.

<https://www.diarioelindependiente.mx/2023/05/respalda-gobierno-a-pescadores-mediante-programa-seguro-de-vida>

ENFERMEDADES / PLAGAS

¿Fin de cuál pandemia? / Silvia Ribeiro. - Preocupa en meses recientes la expansión y nuevos casos de gripe aviar en América Latina, una región que había estado mayormente al margen de esta enfermedad, pese a haberse detectado presencia del virus en Norteamérica desde 2014. Desde 2022, el Sistema Mundial de Información Zoonosaria reportó presencia de influenza aviar AH5N1 en 14 países latinoamericanos, que incluyen México, Chile, Ecuador, Uruguay, Panamá, Honduras, Argentina, Costa Rica, Guatemala, Bolivia y Venezuela en granjas avícolas y aves silvestres. En Perú han muerto en muy corto plazo cerca de 60 mil aves silvestres y más de 500 leones marinos. **La Jornada, 15**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/200520230002125nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

México será primer socio comercial de China en AL. - México busca incrementar su relación comercial con China y estima que en poco tiempo se convertirá en el primer socio comercial de la potencia asiática en América Latina. Durante la presentación y promoción de la sexta Exposición Internacional de Importaciones de China en México, Fernando González Saiffe, director general para Asia y el Pacífico de la Secretaría de Relaciones Exteriores, aseguró al embajador de China en el país, Zhang Run, que buscan ser el primer socio comercial y aseguró que existen grandes posibilidades para que esto suceda "Queremos ser el primero, embajador; para México también es muy importante fortalecer el comercio bilateral con China y lograr un mayor rendimiento de su balanza comercial", afirmó. **Milenio, 17**





https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_20052023/20052023001822nc.pdf

ALIMENTACIÓN

Galletas marías, saladas y de animalitos.- Las galletas están presentes en la vida cotidiana, tan es así que algunas están incluidas en la canasta básica, por ejemplo: Las galletas saladas Las galletas Marías Las galletas de animalitos Cada una con su propia versión, pues en el mercado existen presentaciones como: Escarchadas con azúcar Sabor a chocolate Con sal Con granos enteros. **El Consumidor, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_20052023/20052023003583nc.pdf

ABASTO/PRECIOS

La tortilla mantiene su precio gracias a las cosechas de Guerrero.- El precio de la tortilla en Morelos no aumentará, por lo menos en dos meses, esto gracias a las cosechas de maíz en el estado de Guerrero, estado que abastece a los industriales morelenses. Antonio Vázquez Quezada, representante de la industria de la Masa y la Tortilla en Morelos, indicó que actualmente los empresarios morelenses compran maíz en el estado de Guerrero, por lo que no tienen la necesidad de ir a Sinaloa, estado de la república que es uno de los principales productores de este grano que es la base para la elaboración de la tortilla.

<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/la-tortilla-mantiene-su-precio-gracias-a-las-cosechas-de-guerrero-10088106.html>

CONTINGENCIA

Detective / Y sin embargo, el sur resiste / IV / Diego Enrique Osorno.- El Bosque, comunidad costera de Tabasco que pronto desaparecerá a causa del calentamiento global, la caravana El Sur Resiste cuestionó la crisis climática generada por el Norte Global. En su quinto día de recorrido, los caravanistas y pobladores que los recibieron, denunciaron la falta de políticas públicas para apoyar a los pueblos originarios, campesinos y pesqueros, que suelen ser los que más padecen los estragos del calentamiento que sufre el mundo. **Milenio, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_20052023/20052023001767nc.pdf

Pide SEBIDES denunciar quema clandestina de predios para evitar incendios forestales.- La Secretaria de Bienestar y Desarrollo Sustentable explicó que en lo que va del año se han liquidado 17 eventos, pero es imperante prevenir, por que tan solo en los últimos días se prendieron estos 3 en los que trabajan aun las brigadas atendieron puntualmente, pero que la flora y la fauna que se perdió es irremplazable.

<https://www.periodicomitierra.mx/pide-sebides-denunciar-quema-clandestina-de-predios-para-evitar-incendios-forestales/>





FERIAS/EXPOSICIONES

Feria de la Pitaya Jalpa 2023.- Será del 20 al 28 de mayo cuando se lleve a cabo la Feria de la Pitaya 2023 del municipio de Jalpa, Zacatecas.

<https://www.dondehayferia.com/feria-de-la-pitaya-jalpa-2023>

Expogan Sonora 2023.- Muy pronto volverán esas noches de alegría y diversión en toda la ciudad de Hermosillo, Sonora, pues del 20 de abril al 21 de mayo tendrá lugar la espectacular Expo Ganadera 2023.

<https://www.dondehayferia.com/expogan-sonora-2023>

COVID 19

Se perdieron 336.8 millones de años vida por covid en el mundo.- Los dos primeros años de la pandemia de covid-19 costaron cerca de 337 millones de años de vida, al provocar la muerte prematura de millones de personas, destacó ayer la Organización Mundial de la Salud (OMS). Sólo en 2020 y 2021, el covid provocó la pérdida de 336.8 millones de años de vida en todo el mundo, según la agencia de Naciones Unidas con sede en Ginebra.

<http://inteligast.net/inteliteApp/escritorioOk/jsptestigos/testigo.jsp?cveNota=102908097>

INFORMACION GENERAL

Apura 4T sus obras expropiando vías.- Efectivos de la Marina tomaron ayer a las 6 de la mañana tres líneas ferroviarias de Ferrosur, de la empresa Grupo México, que atraviesan el Istmo de Tehuantepec, en cumplimiento de una orden presidencial. **Reforma, PP y 1**

https://testigos.inteligast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023002265nc.pdf

Preocupa primera expropiación de AMLO; "mala señal".- La Secretaría de Marina ocupó las instalaciones de Ferrosur en el tramo Coatzacoalcos-Medias Aguas, propiedad de Grupo México Transportes, tras la publicación de un decreto el viernes. **El Universal, PP y 1**

https://testigos.inteligast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023001879nc.pdf

Expropian vías de tren de Larrea para el Transítico.- A través de un decreto, el presidente Andrés Manuel López Obrador declaró de "utilidad pública" para el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec tres tramos de vías ferroviarias concesionadas a Ferrosur, propiedad de Grupo México, del empresario Germán Larrea, quien hace unos días recibió el visto bueno del mandatario para adquirir Citibanamex. **La Jornada, PP y 1**

https://testigos.inteligast.net/2023/05Mayo23/Imagenes_20052023/20052023001908nc.pdf





PRESIDENCIA

Presenta INAI queja por nuevo decretazo.- El Instituto Nacional de Transparencia y Acceso a la Información (INAI) presentó una queja ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación contra el nuevo decreto con el que el Presidente Andrés Manuel López Obrador declaró como seguridad nacional el Tren Maya y otras prioridades. **Reforma, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_20052023/20052023002376nc.pdf

PARTIDOS POLÍTICOS/ORGANIZACIONES

Verifica IEEM medidas de seguridad de documentos para votar.- El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM), realizó la selección de dos muestras aleatorias de casillas con la finalidad de verificar las medidas de seguridad de las Boletas Electorales, Actas de Escrutinio y Cómputo y Actas de la Jornada Electoral, así como de las características y calidad del líquido indeleble para la Elección de Gubernatura del próximo 4 de junio. **El Valle, 3**

https://testigos.intelicast.net/2023/05Mayo23/imagenes_20052023/20052023000454nc.pdf

